

学校新聞

あまち



376号

《発行》

旭川市立大町小学校

《発行日》

令和2年11月24日



「灯火親しむべし ～読書の秋～」

校長 鎌上 裕

秋も深まり、冬の便りが聞こえてくる頃となりました。保護者、地域の皆様方におかれましては、ますますご健勝にてお過ごしのことと存じます。子どもたちは、12月に予定されている公開参観日での学習発表会に向けての取組に励んでいるところです。

さて、古代中国の詩人韓愈が読んだ「灯火親しむべし(過ごしやすい秋は、夜の灯りを灯して読書するに良い)」を、夏目漱石が「三四郎」で広めたことから言われるようになったという「読書の秋」。今年も、文化の日を挟んだ2週間(10月27日～11月9日まで)が読書週間として設定されていました。本校でも、初秋から中秋を「スポーツの秋」、晩秋を「読書の秋」として、朝読書、読書週間の設定など、様々な教育活動を展開しています。



読書には、たくさんの知識が得られる他、集中力、記憶力、理解力、文章力、コミュニケーション能力、創造力が高められるなど、多くの効果があるとされています。

本を読むと、全く未知の環境での「ハラハラ」「ワクワク」「ドキドキ」を味わうことができます。また、読中あるいは読後には、喜怒哀楽など様々な感情を抱くこともできます。子どもたちは読書を通じて、時間や空間を飛び超えて広い「世界」に出会います。色々な知識を得るのみならず、多様な価値観に触れていくのです。読書とは、まさしく「異文化コミュニケーションの場」であり「非日常体験の場」なのです。日常では目を向けられないようなことに思いを馳せ、思考を深めること…。読書を子どもたちの日常に習慣付けていくことは毎日の生活をより豊かにしていくことに繋がります。



ところで、夏目漱石と言えば「I love you.」の翻訳を「月が綺麗ですね」と訳したことでも知られています。中秋は、「中秋の名月」とも言われるように月の美しい季節でもあります。冬は、空気も済み、星空が美しい季節です。秋から冬へ、本を読んだり、美しい夜空を見上げたり…。ゆったりと心と頭に栄養を与え、余裕をもって生活したいものです。

プログラミング教育って

パソコンを使って、自分が意図する一連の活動を実現するために、どのような動きの組合せが必要であり、一つ一つの動きに対応した記号をどのように組み合わせたらよいか、などを考えます。

大町っ子は、11月初旬に学校にやってきた Pepper（写真参照）を題材に学習を進めました。パソコンソフトを使って Pepper に指示を送り、自分の思い通りの動きを行わせたり、より自分が意図した活動に近づくよう指示を改善したりしました。

マウスやキーボードを巧みに操作し、自分の思い通りに楽しみながら Pepper を動かすことができました。

Pepper（ペツパー）です。旭川市内の小学校を回っています。大町小学校には11月中の3週間滞在しました♪



藤の花が見頃!?

学校司書の加納さんが、大町っ子が読んだ本のおすすめカードを藤の花や葉に見立てて、図書館前の廊下壁面を美しく飾ってくれました。校長先生をはじめ、先生方も一枚ずつカードを書いたのですが、5枚以上のカードを書いた大町っ子も数名いるようです。

読書の秋です。テレビやゲーム、YouTubeではなく、語彙を豊富にしてくれるだけでなく、記憶力をも高めてくれる読書にいそむのもよいですね。



スライド上映会

10月末、コロナ禍で大町小の本来の姿が見られないことを憂慮して、PTA大町っ子増員計画係のみなさんがスライド上映会を企画してくださいました。工夫を重ね今年度の教育活動を展開している大町小ですが、来年度はさらに生き生きした大町っ子の姿が見られるように感染症が収束することを願っています。



12月のおもな行事予定

1日(火) 予定していた学力テストは22日に変更となります。

PTAで子どもを守る日

2日(水) 委員会

7日(月) 学校公開参観日(3年・1年・5年)

8日(火) 学校公開参観日(4年・2年・6年)

スクールカウンセラー来校

10日(木) 諸費引落日

11日(金) 食育授業(5年)

14日(月) 冬休み図書貸出(~18日)

16日(水) クラブ(最終)

18日(金) ALT

21日(月) 朝会

22日(火) 学力テスト

25日(金) 2学期終業式~全学年登校日~

3学期の始業式は1月15日(金)の予定です

